



ISRAEL Trump quiere reconocer el Golán como territorio israelí **P7**



ECONOMÍA Levi's vuelve a la Bolsa en vaqueros 30 años después **P37**



Michel Temer (segundo por la izquierda), ayer en el aeropuerto Guarulhos en São Paulo. / A. P. (REUTERS)

El escándalo Lava Jato derriba al expresidente brasileño Michel Temer

Es el segundo exmandatario tras Lula da Silva detenido por la mayor trama de corrupción de la historia del país

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
São Paulo

La Policía Federal detuvo ayer en São Paulo al expresidente de Brasil Michel Temer, de 78 años y del Movimiento Democrático Brasileño (MDB), en el marco de la Operación Lava Jato, la mayor investigación sobre corrup-

ción de la historia del país, que destapó una trama de pagos ilícitos de la petrolera estatal Petrobras. La detención fue ordenada por el juez Marcelo Bretas que acusó a Temer de "liderar una organización criminal que recibía sobornos" y ordenó también el arresto de otras siete perso-

nas, entre ellas su exministro de Minas y Energía Wellington Moreira Franco. Temer, que cedió el poder hace tres meses al ultraderechista Jair Bolsonaro y perdió la inmunidad, es el segundo presidente detenido por corrupción tras Lula da Silva, encarcelado desde hace un año. **PÁGINA 5**

Maduro responde a las críticas de la ONU cercando a Guaidó

El jefe de gabinete del líder de la Asamblea es arrestado y acusado de terrorismo

JACOBO GARCÍA, Caracas

El presidente de la Asamblea Nacional venezolana, Juan Guaidó, reconocido por medio centenar de Gobiernos como mandatario interino del país, dio la voz de alarma en Twitter. En la madrugada de ayer un grupo de agentes del Servicio Bolivariano de Inteligencia Nacional (Sebin) arrestaron y registraron la casa de Roberto Marrero, jefe de gabinete de Guaidó. También irrumpieron en la casa del jefe del grupo parlamentario del partido Voluntad Popular, Sergio Vergara, otro de los hombres más cercanos a Guaidó. "Cuando se llevaban a Roberto, él me gritó que le habían metido dos fusiles y una granada, ellos lo mandaron a callarse", denunció Vergara, vecino de Marrero.

En referencia a esas armas, el ministro de Interior, Néstor Reverol, anunció que Marrero está acusado de terrorismo. Los allanamientos se produjeron después de que la ONU y la OEA presentaran sendos informes sobre grave situación de violación de derechos humanos en el país. Guaidó interpretó la detención como un claro mensaje hacia él. "¿Cuál es el mensaje, que van a ir por mí? Como diríamos en La Guaira, ¡dale!", dijo el presidente encargado. El ministro de Exte-

riores español, Josep Borrell, manifestó su "preocupación" por la detención de Marrero. El Grupo de Lima exigió la puesta en libertad inmediata del político, mientras Estados Unidos advirtió de que habrá "consecuencias" para los responsables. **PÁGINA 4**

Ortega dice que liberará a los presos políticos en Nicaragua

El Gobierno y la oposición consiguen destrabar el diálogo

CARLOS SALINAS, Nicaragua

El régimen sandinista de Daniel Ortega se ha comprometido a liberar antes de 90 días a todos los detenidos en las protestas que comenzaron a finales de abril de 2018 en contra de su Gobierno, considerados presos políticos en Nicaragua. A cambio, el Ejecutivo pide que no se apliquen las sanciones económicas internacionales, que afectan a altos funcionarios, como a su esposa y vicepresidenta Rosario Murillo. La oposición pide justicia por los más de 300 muertos víctimas de la represión. **PÁGINA 5**

Naciones Unidas y la OEA denuncian las torturas chavistas

El consumo de productos marinos se ha disparado en los últimos años

México redescubre el pescado

JON MARTÍN CULLELL, México
Durante décadas, México fue un país con 11.000 kilómetros de costa, pero con poco pescado entre cuchillo y tenedor. Eso está empezando a cambiar, y hoy el pescado mexicano goza de mejor salud que nunca: en los últimos 10 años, el consumo ha pasado de ocho kilos de pescado per cápita

al año a casi 13. La producción acuícola y el abaratamiento de los costes ha hecho que el pescado ya no sea un lujo en las mesas mexicanas. Sin embargo, la sustitución de mariscos más caros por otros más baratos en pescaderías y restaurantes y el peso de la carne en la dieta del país siguen pesando sobre el sector. **PÁGINA 38**

España se une al sector duro de Macron ante May en la cumbre europea

C. E. CUÉ / R. DE MIGUEL
Bruselas

A ocho días del Brexit, España se ha alineado junto a los países que reclaman con más firmeza al Reino Unido que resuelva cuanto antes sus problemas internos y decida cómo pretende salir de la Unión Europea, un sector que lidera el presidente francés, Emmanuel Macron. **PÁGINAS 2 Y 3**